

Staatskanzlei

Information

Rathaus / Barfüssergasse 24

4509 Solothurn

Telefon 032 627 20 70

Telefax 032 627 22 75

www.so.ch

Medienmitteilung

Solothurn vollzieht Anschluss an Industrienetzwerk Medical Cluster

Solothurn, 27. Mai 2009 - Die Kantonale Wirtschaftsförderung hat den Anschluss an das Industrienetzwerk Medical Cluster vollzogen und wird den Verein künftig mit einem jährlichen Grundbeitrag von 20'000 Franken sowie projektgebundenen Beiträgen unterstützen. Mit diesem im November 2008 vom Regierungsrat beschlossenen Beitritt bekennt sich der Kanton einerseits zur Wachstumsbranche Medizintechnik und unterstützt andererseits den Medical Cluster mit seiner Mission, die Medizintechnikindustrie in der Schweiz zu fördern und zu stärken. Der Medical Cluster ist ein schnell wachsender Verbund von Herstellern, Zulieferern, Dienstleistungs- und Forschungs- und Entwicklungsunternehmen entlang der Wertschöpfungskette Medizintechnik und Medizininformatik in der Schweiz und den angrenzenden europäischen Regionen.

Entgegen dem allgemeinen Negativtrend der Industrie erfreuen sich die Hersteller und Zulieferer von Medizintechnikgütern nach wie vor eines stabilen Geschäftsgangs. Davon profitiert auch der Kanton Solothurn, zählt er doch einige der grössten und bedeutendsten Medizintechnikunternehmen der Schweiz zu seinen wirtschaftlichen Zugpferden, so z.B. die Implantathersteller Mathys AG, Synthes GmbH und Stryker Osteosynthesis sowie den Insulinpumpenhersteller Ypsomed. Sie alle sind Mitglied im Industrieverein Medical

Cluster, genauso wie über ein Dutzend weitere Unternehmen aus dem Kanton Solothurn. Damit macht der Kantonsanteil rund 10% aller rund 180 Mitglieder des Medical Clusters aus, was hinter dem Kanton Bern die zweitgrösste Mitgliedergruppe ausmacht. Alleine im Kanton Solothurn sind rund 100 Unternehmen in der Medizintechnikbranche tätig. Und es werden immer mehr.

Genau hier will der Kanton mit seinem Engagement Mehrnutzen für seine lokale Industrie zu schaffen. Mit dem Beitritt zum Medical Cluster erhalten die Solothurner Unternehmen einfacheren Zutritt in die nationalen und internationalen Märkte. Von besonderem Interesse sind in diesem Zusammenhang die Plattformprojekte des Medical Clusters wie die periodisch stattfindenden Fachveranstaltungen, die im Ausland organisierten Gruppenstände an wichtigen Zuliefer- und Herstellermessen sowie die Networkinganlässe bei renommierten Medizintechnikunternehmen. Ebenfalls im Fokus der Solothurner Förderung sind die Dienstleistungen im Wissens- und Technologietransfer und Zertifikatskurse in Medizintechnik und Medizininformatik des Medical Clusters.

Die Kantonale Wirtschaftsförderung ist bestrebt, nebst den Anstrengungen zur Ansiedlung neuer Unternehmen möglichst viele Aktivitäten unterhalten zu können, welche allen ansässigen Firmen, oder zumindest jeweils einer Branche zugute kommen. Speziell die Bereiche Präzisionsmechanik und Medizinaltechnologie erfahren hiermit die Unterstützung der besten und am schnellsten wachsenden Plattform schweizweit.

www.standortsolothurn.ch

www.medical-cluster.ch